

La Résistance, c'est une valeur intemporelle qui traverse les âges et les conflits, qu'importe leur raison. À travers l'histoire, des hommes et des femmes ont affronté l'oppression, la violence et l'injustice, refusant de plier devant la tyrannie. Qu'il s'agisse des guerres anciennes ou bien des plus récentes, ces résistants ont su incarner le courage et la détermination de défendre la liberté et la dignité de leurs idéaux. Leur lutte, souvent silencieuse, mais toujours puissante, nous rappelle que la résistance est un choix qui demande une force intérieure immense, et une volonté inébranlable de dire non à la fatalité et idéologies imposées.

Face à cet héritage, il est normal de se demander ce que nous aurions fait à leur place. Aurions-nous eu la force de résister ? On a envie de se dire que oui, mais la grandeur de leur combat nous dépasse complètement.

Cette journée est là pour la comprendre.

Mais la résistance ne se limite pas à ces moments de guerre. Pour un jeune de mon âge, un jeune de 17 ans aujourd'hui, résister prend une dimension nouvelle et essentielle. Ce n'est plus nécessairement un combat armé, mais un combat de tous les instants contre les injustices sociales, les discriminations, la désinformation et l'indifférence. C'est savoir dire non à la pression d'un groupe, à la banalisation de la haine, et choisir la voie de sa vérité.

Résister aujourd'hui, c'est développer son esprit critique, c'est s'informer, et aller au-delà de ce que l'on nous pose sous le nez, c'est refuser la passivité face aux défis qui bouleversent notre société telles que : les inégalités, les violences, la crise écologique, les fake news, l'addiction banalisée, les sujets tabous et controversés, le manque d'information, la pauvreté, les discriminations, l'isolement des seniors, le décrochage scolaire et encore bien d'autres. Résister, c'est agir à son échelle, par le vote, l'engagement, ou l'écoresponsabilité, avec l'humble conviction que chaque geste compte.

En somme, résister aujourd'hui, c'est incarner la conscience, le courage et l'ambition de construire un monde plus juste. C'est faire le choix de ne pas subir, mais d'agir, de prendre position et d'être acteur du changement.